

2. Schulversammlung der GS Neuwiesen am 08.01.2018 in der 2.Stunde

Wie heißt es so schön, nach dem Spiel ist vor dem Spiel? Gemäß diesem Motto machte sich die GS Neuwiesen nach der ersten, sehr erfolgreich verlaufenen Schulversammlung im September an die Vorbereitung der nächsten Versammlung.



Bilder von der ersten Schulversammlung im September 2017

Einige Wochen des gegenseitigen Kennenlernens in den neuen Klassen der Eingangsstufe ließen wir bewusst verstreichen. Die neuen Fußballbeauftragten wurden gewählt und die Klassensprecherwahlen in den Klassen 3 und 4 wurden abgehalten. Aber wie sollten die Kinder der Klassenstufen 1 und 2 die Möglichkeit erhalten, sich aktiv in die Planung und Durchführung einbringen zu können? Die Idee der Sonderbotschafter wurde geboren und fand sofort großen Anklang. Ohne die „Bürde“ des Klassensprecheramtes sollte ihnen die Möglichkeit gegeben werden, in die Beteiligungsgremien der Grundschule Neuwiesen hineinzuwachsen.

Die Sonderbotschafter und Klassensprecher trafen sich mit Frau Herzer zur Vorbesprechung der 2. Schulversammlung. Nach einer kurzen Erklärungsrunde über die schon stattgefundenene Versammlung wurden Ideen gesammelt. Wo drückt der Schuh, was macht euch Sorgen und wie könnten wir die Probleme in Angriff nehmen? Die Fragen und Beiträge flossen nur so heraus! Erstklässler berichteten über vermisste und „bestimmt bewusst“ versteckte Schuhe. Unsere erfahrenen Viertklässler gaben die Empfehlung die dafür vorgesehenen Aufbewahrungsmöglichkeiten zu nutzen. Schnell kristallisierte sich heraus, dass unsere

Schüler sehr gut einige Punkte in der Schulversammlung selbständig und aktiv übernehmen könnten. Die Tagesordnung wurde gemeinsam erarbeitet und mit den Viertklässlern ein erneuter Termin vereinbart. Denn diese sollten einen Hauptteil der Schulversammlung, mit Unterstützung, selbst durchführen.

Am Montag strömten die Schülerinnen und Schüler recht zügig in die Turnhalle. Wir starteten natürlich mit dem **Neuwiesenlied!** Anschließend wurden **Klassensprecher und Sonderbotschafter** vorgestellt. In einem kleinen spielerischen **Rückblick auf die 1.Schulversammlung** (Klassensprecher der Stufe 4 bringen die Schilder (Hallo, Guten Morgen, Hi, Grüß Gott)- Fazit:

- Wir wünschen uns, dass wir uns ganz fest für das Jahr 2018 vornehmen-Grüßen ist angesagt! Darüber erfolgte eine Abstimmung, mit großer Zustimmung!

Im nächsten Schritt wurde das Schild GS Neuwiesen „**Ab hier kann ich alleine laufen**“ hochgehalten und in einem Austausch warum das Schüler wichtig finden und wir Lehrer dies sehr begrüßen.

- **Wir wünschen uns, dass Kinder alleine in die Schule laufen-** in der darauf durchgeführten Abstimmung hoben nicht alle Erstklässler ihre Hand aber eine große Mehrheit der Schüler. Hier wurde klar, dass wir eine Übergangszeit brauchen.

Themen aus der Besprechung Klassensprecher und Sonderbotschafter:

- **Schuhe verstecken** Hier kamen unsere Klassensprecher Stufe 4 zum Einsatz, sie erklärten wie hilfreich Absprachen sind, zum Beispiel im Haus B –die unterschiedlichen Klassen benutzen verschiedene Auf-und Abgänge, Haus B hat oben in ihren Schränken Markierungen für die Schuhe, Haus C -Kleidung gehört nicht auf die Bänke; Klasse 3a bekommt von den 4. Klässlern ein großes Lob für ihre ordentlich aufgeräumte Garderobe: Vorschlag: Sterne –für 5 Sterne erhält die Klasse einmal Hausaufgabenfrei!
- **Regeln müssen eingehalten werden!** Fußball nur auf dem Fußballplatz, Ball nur über die Fußballbeauftragten, diese werden anerkannt, keine Diskussion, bei Problemen dürfen die Fußballbeauftragten Kinder welche sich nicht an die Regeln halten, melden –zeitweiser Ausschluss vom Platz, **Abstimmung**
- **Streit unter Kindern** : Jungs Umkleide , Ausdrücke und andere stören, Akzeptanz der Grün/ Gelb/ Rot Ampel, **Abstimmung**
- **Vorschlag der Klassenstufe 4: Verhaltenskodex: Größere dürfen Kleineren nichts tun! Kleine verhalten sich ordentlich!**

Danach berichteten die Sonderbotschafter und Klassensprecher mit selbstformulierten Statements über ihre Klassen:

Die Klasse Ü2 hilft sich gegenseitig!

Wir machen unsere Dienste gut!

Wir entschuldigen uns nach jedem Streit!

Wir werden von unseren Lehrerinnen toll unterstützt!

Die Klasse Ü1 unterstützt sich gegenseitig bei der Arbeit!

Wir von der 4b finden die Sorgenzettel eine tolle Idee!

Die Klasse 1a kann schon in Ruhe arbeiten!

Das Ritual Abschlusskreis am Freitag hilft der Klasse 2a!

Wir haben in der Klasse eine gute Regelung mit losen Blättern!

Die Schulversammlung ist wertvoll für uns!

Und zum Abschluss sangen wir alle wieder das Neuwiesenlied!



Unser Schullied

1. Wir grüßen jeden freundlich hier,
denn Höflichkeit ist in.
Guten Tag, hallo, wie geht es dir?
Freundlichkeit macht Sinn.

Refrain: Neuwiesenschule das sind wir.
Zusammen leben, lernen wir.
Neuwiesenschule das sind wir.
Zusammen leben, jetzt und hier!

2. Im Schulhaus da schreit keiner rum.
Das ist doch sonnenklar.
Denn Lärm und Streit sind richtig dumm.
Wir wissen, das ist wahr.
3. Wir geben aufeinander Acht,
und das find ich toll.
Niemand wird hier ausgelacht,
denn wir sind rücksichtsvoll.